

VIA e. V. | JFK Haus | Rahel-Hirsch-Straße 10 | 10557 Berlin

Bundesminister für Verkehr

Herrn Patrick Schnieder

Platz der Republik 1

11011 Berlin

Berlin, den 21. Mai 2025

Die Autovermieter sind bereit für die Verkehrswende

Sehr geehrter Herr Bundesminister,

im Namen des Verbands der internationalen Autovermieter e.V. (VIA) gratulieren wir Ihnen herzlich zu Ihrer Ernennung zum Bundesminister für Verkehr. Für die vor uns liegende Legislaturperiode mit all ihren Zukunftsaufgaben wünschen wir Ihnen Kraft und gutes Gelingen.

Der Mobilitätssektor steht vor gewaltigen Umbrüchen. In den kommenden vier Jahren gilt es, die Weichen so zu stellen, dass Klimaschutzziele erreicht und gleichzeitig vernetzte und bedarfsgerechte Mobilitätsangebote gezielt gefördert werden. Deutschland muss nicht nur führender Industriestandort, sondern auch Herzstück der europäischen Automobilwirtschaft bleiben. In dieser Zeit tiefgreifender Transformation entscheidet sich wie wirtschaftlich tragfähige Mobilität gelingt. Als Autovermieter sind wir fester Bestandteil dieses Ökosystems: als Betreiber großer Fahrzeugflotten, als Innovationsführer bei nachhaltigen Antrieben und vernetzter Mobilität, und nicht zuletzt als Arbeitgeber mit regionaler Verankerung und internationaler Perspektive.

Für bezahlbare, umweltschonende und geteilte Mobilität muss politisch gehandelt werden:

- **Verzicht auf pauschale Elektrifizierungsquoten für Fahrzeugflotten:** Fördert marktwirtschaftliche Lösungen und erhält technologische Offenheit. Diese Position des Koalitionsvertrages muss auf europäischer Ebene aktiv vertreten werden – starre E-Quoten hemmen Innovation und entziehen den Unternehmensflotten Investitionsmittel.
- **Beschleunigter Ausbau der Ladeinfrastruktur:** Vorausschauender Ausbau der öffentlichen Schnellladeinfrastruktur mit einem Fokus auf Verkehrsknotenpunkte wie Flughäfen und Bahnhöfe. Zusätzlicher Fokus auf betriebsnahe Standorte wie Betriebshöfe und Depots unserer Kunden als Grundlage für wirtschaftlich tragfähige Investitionen in elektrische Mietflotten.
- **Bürokratieabbau als Hebel für Digitalisierung nutzen:** Zügige Einführung digitaler Führerscheine und Fahrzeugdokumente. Die Anwendung muss die Bedürfnisse der Flottenbetreiber als Hauptzielgruppe erfüllen.

Der VIA steht bereit, an politischen Initiativen mitzuwirken, um die nachhaltig-digitale Mobilitätswende Wirklichkeit werden zu lassen. Gerne stellen wir Ihnen als politischer

Entscheidungsträger unsere Expertise und unsere Erfahrungen aus internationalen Zusammenhängen zur Verfügung.

Wir bieten uns an, beim **Expertenforum "Klimafreundliche Mobilität und Infrastruktur"** mitzuarbeiten und die Ladeinfrastrukturherausforderungen an den Verkehrsknotenpunkten anzugehen.

In diesem Zusammenhang würden wir uns sehr freuen, wenn wir die Gelegenheit zu einem persönlichen Gespräch mit Ihnen finden könnten. Ein Austausch zu den Perspektiven und konkreten Herausforderungen unserer Branche in der neuen Legislaturperiode wäre für uns sehr wertvoll.

Mit freundlichen Grüßen



Jason C. Altman, Präsident

Corporate Vice President, Enterprise
Autovermietung Deutschland B.V. & Co. KG

Weitere Informationen
autovermieter-verband.de

Verband der internationalen Autovermieter e. V. (VIA)
c/o APCO Worldwide
JFK Haus | Rahel-Hirsch-Straße 10 | 10557 Berlin
info@autovermieter-verband.de | +49 30 59 000 20 10



Verband der
Internationalen
Autovermieter